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Anfrage „Die Partei“ zur Sitzung des Betriebsausschusses am 01.06.2021 
Tagesordnungspunkt 5 „Nachhaltiges Bauen“ 
 
 
 
Frage:  
Gibt es Planungen im Bereich des Immobilienservicebetriebes Recycling-Baustoffe und Recycling-In-
ventar einzusetzen? 
 
Antwort: 
Es keinen Auftrag an den ISB, Recycling-Baustoffen priorisiert zu verwenden. Der Einbau ist zulässig, 
wenn die Recycling-Baustoffe zertifiziert sind. Der ISB beschafft allerdings in aller Regel keine Bau-
stoffe, sondern kauft fertige Leistungen ein, in denen die Beschaffung von Baustoffen mit dem Ein-
bau enthalten ist. Dann entscheidet der Marktpreis (der zumeist höher ist). 
Die Einrichtung von Arbeitsplätzen mit Möbeln, für die Recycling-Inventar in Frage käme, liegt nicht 
im Aufgabenbereich des ISB.  
 
 
 
Zusatzfrage: 
Plant die Stadt Bielefeld Konzepte zur Grauwassernutzung? 
 
Antwort zur Zusatzfrage: 
Es gibt keinen Auftrag an den ISB zur Verwendung von Grauwasser. Dieses Thema wird allerdings 
(ähnlich wie die Verwendung von Recycling-Baustoffen) im Rahmen der BNB-Zertifizierung disku-
tiert und entsprechend entschieden, wenn es für die Zertifizierung hilfreich sein sollte. 
 
Ob in der Stadt Bielefeld in anderen Bereichen (Umweltamt, Umweltbetrieb, Amt für Verkehr usw.) 
in dieser Richtung plant, ist im ISB nicht bekannt.  


